

# BILAN 2024 DU COMITÉ DES VERT-ES

## VILLE DE GENÈVE

### 1. PRÉSIDENCE ET MEMBRES DU BUREAU ET DU COMITÉ

Omar Azzabi a présidé la section jusqu'à l'élection de Laurence Corpataux en AG le 18 juin 2024. Nous remercions vivement Omar Azzabi pour son investissement intense auprès de la Section ces 4 dernières années et les jalons qu'il a posé pour la campagne aux municipales.

Ekaterina Dimitrova a été trésorière jusqu'au 26 août 2024, date de l'élection par le Comité d'Aurélien Theytaz à ce poste. Nous la remercions également vivement pour son suivi assidu et son engagement constant auprès de la Section.

Nous sommes reconnaissant-es de la militance et des apports de chacun-e des membres du Bureau et du Comité durant toute l'année 2024, une année particulièrement intense vu les préparatifs pour la campagne aux municipales et la coordination des différentes actions la concernant.

### 2. SÉANCES ET ACTIVITÉS MENÉES

En 2024, le Comité s'est rencontré une fois par mois, le Bureau toutes les deux semaines avec une séance présidence entre chaque Bureau. Le Comité a organisé cinq assemblées générales (AG) :

- AG de modification du règlement et d'adoption de la charte des candidat-es,
- AG ordinaire, d'élection de la présidence et des candidat-es au CA,
- AG d'adoption du programme de législature 25-30,
- AG de prise de position sur la passerelle du Mont-Blanc,
- AG d'élection des candidat-es au CM.

Durant toute l'année 2024, le Comité a poursuivi la mise en œuvre de son programme pour une transition écologique juste et solidaire car la lutte pour l'environnement ne peut se faire sans une véritable justice sociale.

Deux actions « De l'air, du silence ! » ont été organisées pour dénoncer l'impact du trafic individuel motorisé sur la santé et la qualité de vie des habitant-es :

- Le 10 janvier au boulevard du Pont d'Arve, en collaboration avec l'Alternative, Actif-trafiC, et l'association de quartier Pont-d'air, en marge du traitement de la pétition de cette dernière et de notre motion pour créer une voie réservée aux TPG et aux véhicules d'urgence, une piste cyclable continue et sécurisée et un élargissement des trottoirs,
- Le 13 novembre à l'avenue Giuseppe Motta en marge de la votation nationale sur l'extension des autoroutes et du dépôt de la pétition « Pour protéger la population contre le bruit et le trafic : des mesures d'accompagnement dès l'ouverture de la route des Nations » auprès au Grand Conseil (P2230), du Conseil municipal de la Ville de Genève (P-532) et du Grand-Saconnex. Cette initiative verte était soutenue par Actif-trafiC, PRO VELO, le groupement des habitant-es de Vermont et l'Alternative. La pétition a été acceptée par les villes de Genève et du Grand-Saconnex. Nous attendons la réponse du Grand Conseil.

Deux évènements de piétonisations temporaires ont été organisés pour montrer l'importance de créer des espaces publics sécurisés et animés :

- A la place du Petit-Saconnex le 20 juillet, permettant de discuter avec les opposant-es à cette mesure dans une ambiance cordiale ;
- A la rue de Fribourg le 14 septembre, pour une grande fête mise en place en collaboration avec les commerçant-es de la rue.

Certaines actualités et évènements ont également donné lieu à des rencontres, des discussions et des prises de positions par le Comité. Ça a été le cas notamment lors de l'occupation de l'Université de Genève par la Coordination étudiante pour la Palestine, lors du lancement des initiatives municipales des Vert·libéraux et lors des embauches dénoncées médiatiquement au sein du Département de l'aménagement, des constructions et de la mobilité.

La section a organisé plus de 20 stands dans les rues de la Ville durant l'année 2024 et de très nombreux tractages.

### **3. CAMPAGNES**

Les Vert·es ont pris position contre le référendum s'opposant à la passerelle piétonne du Mont-Blanc. Cyril Alipach nous a représenté auprès du Comité unitaire de campagne et le Bureau et le Comité ont ensemble mené la campagne de la section. L'issu du scrutin, n'ayant pas abouti en notre faveur, a ouvert plusieurs réflexions au sein de la section qui ont été reprises par le parti cantonal. À ce jour, le parti cantonal est en discussion avec plusieurs partenaires des milieux de la mobilité actives pour trouver des solutions en accord avec nos valeurs pour améliorer la traversée du Pont du Mont-Blanc pour les cyclistes, les piétons et les transports publics.

Fin 2024, notre Comité et de nombreux-ses militant-es Vert·es ont participé activement aux actions pour contrecarrer la récolte de signature contre l'achat de la Campagne Masset par la Ville. Le débat sur la campagne Masset a fortement occupé l'espace médiatique en période préélectorale et a permis d'établir des liens solides avec les associations du quartier. Le référendum aura lieu en automne 2025.

Tout au long de l'année, le Comité s'est principalement consacré à la mise en place des actions dédiées aux élections municipales 2025. Entre autre, le Comité a :

- Validé la stratégie de campagne, mise en place par le groupe de travail « Objectif 2025 » ;
- Contacté plus de 40 associations de quartiers et organisé des rencontres avec 5 d'entre elles. Ces rencontres ont permis d'échanger sur leur besoins et revendications ainsi que de développer des idées et des nouvelles actions ;
- Organisé un pointage du programme 2020-2025 sur la base du bilan des magistrat-es, Frédérique Perler et Alfonso Gomez et de celui du caucus,
- Finalisé le programme de législature, voté lors de l'AG du 2 juillet. Nous remercions vivement la participation des militant-es suivant-es dans l'élaboration du programme : Cyril Alispach, Catherine Haus, Philippe de Rougemont, Ekaterina Dimitrova, Rafael Sala, Jeffrey Nahas, David Furrer, Michelle Grosjean, Sandra Constantin et Omar Azzabi ;
- Établi le budget de campagne ;
- Mis en place l'organe de direction de campagne : le Bureau élargi. Ce groupe était composé des membres du Bureau, des 2 candidat-es au Conseil administratif, du chef de groupe, Valentin Dujoux, et de Miguel Limpo pour l'agence de communication Pleez. Le Bureau élargi a tenu des séances régulières tout au long de la campagne ;
- Organisé l'élection et le dépôt des listes pour nos deux candidat-es au CA, Marjorie de Chastonay et Alfonso Gomez ;
- Organisé l'élection et le dépôt de notre liste de 40 candidat-es au CM, seule liste parfaitement paritaire, avec une forte diversité de profils de parcours et de compétences et un fort ancrage dans le milieu associatif ;

- Organisé la fête de lancement de campagne du 14 septembre ;
- Proposé 4 formations aux candidat-es (outils de base, programme & terrain, médias & réseaux sociaux, fonctionnement et visionnage du CM) ;
- Mis en œuvre une campagne conviviale et décentralisée dans les quartiers des candidat.-es répartis en 5 groupes ;
- Suivi les activités des autres sections lors de la campagne notamment à travers le Forum des Sections ;
- Suivi la conception et approuvé les divers supports de communication (photos, affiches, tout-ménage et tracts, réseaux sociaux, cartes postales, etc.) et du slogan de la campagne « Dessinons l'avenir ensemble » qui se déclinera sur 4 thématiques : « Proximité, Végétaliser, Solidarité, et Respirer... ça commence dans votre quartier » ;
- Sélectionné 5 revendications phares pour la campagne ;
- Validé le protocole d'accord avec le PS ville de Genève pour la campagne au CA
- Et suivi la campagne commune constructive pour l'élection au CA avec le PS section Ville de Genève.

Nous remercions chaleureusement Camille Layat, notre secrétaire politique pour son implication et son engagement sans faille tout au long de cette année riche en action et rebondissement, Laïla Hmeidan, qui a rejoint le secrétariat pour la durée de la campagne 2025, pour son précieux travail de mobilisation des membres, sa créativité et son sérieux, et Fanny Wisard pour son suivi rigoureux et sa connaissance approfondie du fonctionnement du parti.

Le Comité remercie également l'ensemble des membres ayant activement soutenu nos actions et la campagne des municipales, par leurs présences, leurs relectures, leurs analyses, leurs relais, ou encore leurs dons. Sans elles et eux, toutes les actions menées par le Comité n'auraient pas pu voir le jour.

Laurence Corpataux, Présidente, et Cyril Alispach, Vice-président, juin 2025

#### Annexe 1 : photos des mobilisations et évènements



10 janvier, « De l'air, du silence ! » au Boulevard du Pont-d'Arve. Photos : Jacqueline Messerli.



31 janvier, fondue Verte et tractages à Bel-Air.



20 juillet, piétonisation temporaire et occupation positive de la place du Petit-Saconnex.



AG du 18 juin 2024. Photos : Bettina Jacot-Descombes.



14 septembre, « jour de fête » à la rue de Fribourg.



13 novembre, « De l'air, du silence ! » à l'avenue Giuseppe-Motta

